
                                                                 ATA Nº 007/2016
Aos 06 (seis) dias do mês de abril de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A Presidente  Anastacia  Maria
Schuster Zart iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. A seguir declarou
empossado o Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES que já prestou o devido compromisso
legal nesta Legislatura, que assume na vaga da Vereadora LOVANI WEIAND. Parabenizou o Servidor
da Câmara Gilmar José Gregory pelo aniversário ocorrido em 14 de março. Após foi apreciada a Ata
Nº 005/2016. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise, foi
aprovada por unanimidade. A seguir foi apreciada a Ata Nº 006/2016. Os Vereadores receberam a
Ata  com  antecedência,  com  consequente  leitura  e  análise,  foi  aprovada  por  unanimidade.
EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 16 de março a 06 de abril de
2016, merecendo destaque: O ofício do Partido Progressista (PP) informando que a Vereadora Lovani
Weiand passou a atuar como Secretária Municipal de Assistência Social a partir de 01 de abril de 2016.
A Portaria  nº  2668-04/2016 da Prefeitura Municipal  de Cruzeiro do Sul  nomeando a Sra.  Lovani
Weiand no cargo de Secretária Municipal de Assistência Social e Habitação a contar de 01 de abril de
2016. O ofício nº 102/2016 do Gabinete do Prefeito informando o nome do Vereador Ubirajara da
Silva Marques para atuar como Líder de Governo no ano de 2016. O ofício nº 103/2016 do Gabinete
do  Prefeito  apresentando  resposta  ao  Pedido  de  Informações  nº  001/2016.  O  ofício  do  Partido
Progressista  (PP) apresentando a nome do Vereador  Jair  Guerino Klein para atuar  como Líder  de
Bancada  no  ano  de  2016.  O  ofício  da  Empresa  Ereno  Dorr  apresentando  resposta  ao  ofício  nº
021/2016. O ofício nº 133/2016 do Gabinete do Deputado Pompeo de Mattos informando a destinação
de uma Emenda Parlamentar no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) para a Sociedade Hospital São
Gabriel  Arcanjo.  O ofício  dos  funcionários  públicos  municipais  solicitando  espaço para  utilizar  a
tribuna na próxima sessão ordinária para reivindicar o apoio e empenho dos Vereadores para junto a
administração solicitando um reajuste complementar nos vencimentos de 4%. O ofício nº 001/2016 da
Assembleia  Legislativa  do  Rio  Grande  do  Sul,  Comissão  de  Segurança  e  Serviços  Públicos,
encaminhando um exemplar do Livro “O Retrato da Segurança Pública no RS”. O ofício nº 038/2016
da  FAMURS  RS  convidando  para  participar  do  encontro  FAMURS  pelo  Rio  Grande,  que  será
realizado no dia  08 de abril,  no Auditório  do Prédio 7 da UNIVATES, com início às  8h30min e
encerramento às 17h, com a seguinte programação: Encerramento de Mandato, Pauta Municipalista na
Visão dos Prefeitos, Prêmio Boas Práticas, Processo Eleitoral e Condutas Vedadas. Comunicados do
Ministério  da  Educação  informando a  liberação de  R$ 156.789,33 (cento  e  cinquenta  e  seis  mil,
setecentos e oitenta e nove reais e trinta e três centavos) destinados a garantir a execução de Programas
do Fundo Nacional de Educação.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 017-04/2016 do Poder
Executivo  QUE  ALTERA  DISPOSITIVOS  DA  LEI  Nº751-04/2008  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta por ter sido apresentado fora do prazo legal. O Projeto de Lei
Nº 018-04/2016 do Poder Executivo  QUE AUTORIZA CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE
“ATENDENTE DE SERVIÇOS GERAIS” PARA EMEF E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em
votação foi  aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: A
Funcionária  Pública  ADRIANA ISABEL  SCHOSSLER saudou  a  todos,  em  nome  dos  demais
Funcionários Públicos solicitou que os Vereadores se empenhem para que a Administração conceda
através de Projeto Complementar um reajuste de 4% nos vencimentos dos Servidores Municipais,
justificou esta reivindicação através de perdas salariais acumuladas por diversos anos, também criticou
a  Administração  que  justificou  o  aumento  de  6% como sendo acordado  no G8,  quando  diversos
municípios associados estão repondo mais de 10%, também expôs sobre o aumento concedido para a
Assessoria Jurídica de 12,09%, também no Cheque Adubo de 10%, somente os Funcionários Públicos
não foram valorizados, na sua opinião não vão contornar a crise desvalorizando o Funcionário Público,



por fim respondeu a alguns questionamentos dos Vereadores e fez a entrega de um abaixo-assinado
para a Presidente da Câmara de Vereadores. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou
a todos, se posicionou a favor dos Funcionários Públicos que devem reivindicar os seus direitos, esteve
em contato com o Promotor e o mesmo informou que o aumento poderia ser concedido até o limite da
inflação, em outros anos sempre foi dado o mesmo reajuste que nos impostos, como Líder de Governo
e Presidente do PP irá lutar para os Funcionários serem melhor remunerados. Alegou que por um
tempo não foi mais Vereador mas continuou a fazer política, só acha que é uma vergonha o que se está
vendo no jornal, estão falando dos partidos, tem que lavar a boca com soda antes de falar dos partidos,
deveriam  falar  das  pessoas,  não  podem  generalizar,  querem  promover  alguém,  que  façam  sem
esculachar os outros, se tem problema com a Administração ou com a pessoa do Prefeito é uma coisa,
não podem culpar o PP, a imprensa deveria respeitar os políticos e não prejudicá-los fazendo fofoca,
visando beneficiar um partido ou um candidato. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou a todos,
agradeceu  ao  Deputado  Federal  Pompeo  de  Mattos  pela  Emenda  Parlamentar  no  valor  de  R$
100.000,00  (cem  mil  reais)  para  ser  investido  no  nosso  Hospital,  espera  que  façam  um  bom
investimento.  Também agradeceu  a  Direção  da  Empresa  Ereno  Dorr  pela  explicação  apresentada
referente aos atrasos ocorridos nos roteiros de ônibus,  inclusive não está mais tendo reclamações.
Sobre os Funcionários Públicos relatou que a cada ano estão tendo perdas com os reajustes, sempre
defendeu  um  reajuste  maior,  se  continuar  vai  ficar  menor  que  o  salário  mínimo.  Pediu  para  a
Presidente formar uma comissão de Vereadores e ir até o Comando Regional para solicitar mais efetivo
para a Brigada de Cruzeiro. Sobre as últimas eleições, foi feita a coligação PP com PSDB e o povo
votou e apostou, só que não deu certo, um começou a falar mal do outro, e naquele momento já disse
que  quem seria  prejudicado é  a  população  de  Cruzeiro,  na  época  o  Vereador  Tio,  também era  o
Presidente do PP falou que foi pena que não tiraram antes este cidadão da Prefeitura, que o mesmo não
fazia nada e só queria ganhar dinheiro. Demonstrou indignação com o atual Vice-Prefeito que ganha
praticamente R$ 93.000,00 (noventa e três mil reais) por ano, o que dá quase meio milhão de reais nos
quatro anos sem trabalhar pelo município, para fazer campanha, é lamentável, praticamente em toda a
sua vida não ganhou tanto dinheiro. Relatou um pouco da história do Partido PP e das tradicionais
famílias que fizeram e fazem parte, lamentou que o jornal com as rapidinhas está desrespeitando e
denegrindo a imagem de certos partidos e dessas famílias, como também o ex-Prefeito Manoel Ruchel
e  o  Rudimar.  Se  declarou  pré-candidato  a  Prefeito  pelo  PDT,  não  está  procurando  emprego,  é
agricultor e sempre trabalhou, não tem nada contra o PMDB e sim com algumas pessoas que fazem
parte deste Partido, amanhã podemos estar coligados com PMDB, PP, PSDB ou outro partido, como
vamos falar mal se amanhã poderemos estar juntos, há quatro anos tinha uma coligação e acharam que
ia dar certo e não deu. O Jornal de Cruzeiro precisa respeitar a política e os políticos, publicaram que
grandes lideranças iriam sair do PDT que até agora não se tem conhecimento, fazem estas fofocas e
querem denegrir a imagem dos políticos de Cruzeiro que não são daquele partido. O Vereador JOSÉ
CARLOS ECKERT saudou a todos, sobre o Funcionalismo Público alegou que tem todo o direito de
exigir um aumento no salário, justificou que fomos obrigados a aprovar o Projeto de aumento de 6%,
não conseguimos nem adiar a discussão pelo fato de ter sido apresentado numa sessão extra, agora é a
hora de montar uma comissão dos Funcionários e junto com os Vereadores conversar com o Prefeito a
fim de chegar a um acordo e tentar melhorar o reajuste o quanto for possível, todos tem família e
merecem o aumento. Sobre o Parque Poliesportivo alegou que sua filha trabalha lá com Ecoterapia, ela
está muito preocupada com a situação que lá se encontra, relatou que precisam ser tomadas medidas
urgentes, tem muita gente frequentando o local e praticando vandalismo, até moradores de rua estão se
abrigando por lá, também tem muitos carros com som alto durante a noite, a Brigada deveria realizar
mais patrulhas no local, precisamos preservar este lugar de lazer do Município. O Vereador  JOÃO
HENRIQUE  DULLIUS saudou  a  todos,  comentou  sobre  o  evento  realizado  no  fim  de  semana,
divulgou o ato e foi muito satisfatório o recolhimento de lixo feito no Rio Taquari, agradeceu aos



apoiadores,  inclusive  a  Administração  Municipal  que  atendeu  ao  seu  pedido e  cedeu máquinas  e
caminhões para auxiliar nos trabalhos, especialmente o apoio do Sr. Eldo Dullius, do Presidente do
Clube Delta e do Presidente do G8. Reclamou do descaso da AES Sul em atender localidades atingidas
no temporal da última semana, teve moradores que ficaram mais de 48 (quarenta e oito) horas sem
energia elétrica, todos pagam a sua conta de luz e não merecem passar por esta situação, solicitou que
a Mesa Diretora envie um ofício solicitando uma explicação sobre estes fatos. Questionou o fato de um
caminhão de placa HOE-4947 de propriedade do Município não estar mais circulando no Município,
solicitou que seja enviado um ofício solicitando explicações para o Prefeito. Sobre os Servidores do
Município, todos sabem que já se manifestou a respeito e acha que muitos em breve irão receber
menos que o salário mínimo, precisamos fazer uma comissão e ir até o Prefeito, também disse que o
G8 não pode ser utilizado como desculpa, pois nos outros municípios não estão repondo o mesmo
índice, os direitos devem ser reivindicados e o aumento deveria ser no mínimo a inflação. O Vereador
JAIR GUERINO KLEIN saudou a todos,  se colocou a favor  dos funcionários lutarem pelos  seus
direitos e devem ser atendidos com justiça,  pois sabe das dificuldades de todos.  Comentou que a
família Mallmann assim como o Município tiveram uma grande perda com o falecimento do Camilo
Mallmann,  prestou  os  seus  sentimentos  a  família.  Solicitou  a  Administração  para  colocarem um
redutor de velocidade nas proximidades da Creche da Vila Rosa, tem motoristas transitando em alta
velocidade naquele local, vai entregar um abaixo assinado ao Setor de Trânsito. Também espera que
seja atendida a sua indicação de fazer um puxado nas câmaras mortuárias, ainda mais agora que vem o
inverno, falta espaço para abrigar as pessoas. Pediu também para ser colocada uma placa na saída da
RS 453 para a Rua Nicolao A. Zart. Parabenizou os colegas Vereadores que falaram sobre o Jornal,
quem não é  falado não é  lembrado,  mas isso é  feito  por maioria  de pessoas  de fora que querem
transformar Cruzeiro do Sul  numa Nova Bréscia.  O Vereador  SÉRGIO LUÍS BACKES saudou a
todos,  sobre as  colocações do Vereador  José Wilgen,  tudo que falar  dele  deverá ser  comprovado,
lembrando daquilo que o Zé falou quando o mesmo saiu do PMDB. Sobre sua ausência na Sessão
anterior,  pediu  desculpas  e  justificou que foi  por  motivos  de saúde de  acordo com a justificativa
apresentada, aproveitou para agradecer a equipe do Dr. Claudinho e também ao Hospital São Gabriel
Arcanjo pelo bom atendimento, e a Diretora Beti que está fazendo um ótimo trabalho, convidou a
todos para participarem do próximo evento em prol do Hospital. Comentou sobre a novela que está
ocorrendo referente a pavimentação de Ruas, o trabalho está sendo prejudicado em função de intrigas,
ao invés de trabalhar junto, cada um quer ser o dono da obra, é o mesmo que separar uma junta de
bois. Demonstrou muita preocupação sobre o desrespeito dos motoristas com os pedestres na faixa de
segurança,  tem  motorista  que  precisa  se  conscientizar  e  andar  com  menos  velocidade.  Solicitou
providências urgentes no calçamento da Rua próximo do Pé de Chumbo, já falou isto quando estava na
Secretaria e não só agora porque trocou de partido, mas ali precisam ser tomadas providências, a Rua
está intransitável. Sobre o Funcionalismo alegou que estão apenas exigindo a reposição da inflação,
inclusive este índice de inflação apresentado pelo Governo não é real, é proprietário de um Mercado
como também o colega Jair e a gente sabe que tudo aumentou muito mais. Lamentou a perda por
falecimento  do  amigo  Camilo  Mallmann,  foram  também  vizinhos  de  terras,  é  uma  família
trabalhadeira que chegou assim onde estão hoje, era um grande colaborador nos esportes, criticava a
política quando não agradava, foi uma grande perda e prestou seus sentimentos a família. Sobre sua
saída do partido PP disse que sempre foi de um partido só,  vestiu só uma camisa,  agradeceu aos
demais partidos que lhe convidaram, mas optou pelo PSDB, agora tirou a camisa do PP e só veste uma
camisa que é a do PSDB, ao contrário de outros que ficam com duas camisas. Comentou sobre uma
reunião entre PDT e PP, na época ainda era o Presidente do PP, realizada na residência do Vereador
Jair, onde o PP estava representado por ele, o Leandro, a Beti e o Jair, aí o PP enviou gente para ir lá
conferir e descobrir o que estava sendo tratado, lamentou que com essa atitude o PP não confiou nele,
mas hoje está muito bem no PSDB. A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART convocou



o vice-presidente para comandar os trabalhos durante o seu pronunciamento, saudou a todos, sobre a
família Mallmann, foi ela quem leu o relatório das suas atividades em vida no velório, relatou que no
dia do falecimento num primeiro momento não tinha local disponível para fazer o velório, a igreja está
com o acesso interditado em virtude das obras de pavimentação da Rua, o salão da Sociedade onde ele
mais tinha vínculo tinha sido dedetizado com veneno, mas a comunidade se uniu e em menos de uma
hora  o  local  estava  limpo,  mesmo  assim  o  velório  ocorreu  no  CTG  Pagos  de  São  Rafael  que
prontamente disponibilizou o local, prestou os seus sentimentos a família Mallmann. Falou sobre um
encontro da AVAT ocorrido na Festa Santa Flor em Santa Clara do Sul, foi muito importante a palestra
do Fabiano Conte, o mesmo já deu palestra aqui para os Servidores Municipais, também a palestra da
Cíntia Agostini que apresentou a importância do CODEVAT e também relatou que o Estado do Rio
Grande do Sul é o único que faz a Consulta Popular, onde são definidos os percentuais para ajudar as
áreas com mais dificuldades. Sobre a segurança alegou que há pouco ocorreu um acidente em Lajeado,
ligou para Polícia Rodoviária e lá foi dito que tinha viatura, mas não tinha servidor para dirigi-la, neste
momento ela teria alegado que então precisamos chamar o Governador para vir resolver, pois vieram
viaturas novas e não tem pessoas para dirigi-las. Agradeceu ao convite do Kiro para participar do
evento  no  Rio  Taquari,  foi  muito  bom a  participação  dos  Escoteiros,  a  criançada  aprende  desde
pequenos a valorizar o Rio Taquari,  alegou que ficou impressionada com a beleza do Rio Taquari
observada no passeio que fez de barco. Sobre o Via Fácil orientou aos usuários que confiram nas suas
contas correntes pois ainda estão efetuando descontos mesmo que não tem mais, não sabe o que está
acontecendo,  hoje  o  sistema é  o Sem Parar,  nem tem mais  o  carro  que  tinha  o  TAG, também o
caminhão  que  tinha  o  TAG,  foi  trocado  o  para-brisa  e  ainda  estão  cobrando  valores.  Sobre  os
Servidores Municipais, estamos sim preocupados, merecem no mínimo a reposição dentro da inflação,
pois são de grande importância para o nosso Município. Nada mais havendo a tratar, a Presidente
Anastacia Maria Schuster Zart encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a
realizar-se no dia 20 de abril de 2016, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta
minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,
AOS 06 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2016.

JOÃO PEDRO NONNENMACHER                             ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


